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令和５年度 秋田県立西仙北高等学校

第３回学校運営協議会 概要

秋田県立西仙北高等学校学校運営協議会事務局

１ 日 時 令和６年２月２１日（水）

受 付 １５：２０～

協 議 会 １５：３０～１６：５０

２ 会 場 秋田県立西仙北高等学校商業実習室

３ 出 欠

出席者 ２１名（委員６名 事務局１５名）

欠席者 ５名

４ 次 第

協議会

(1) 開 会

(2) 校長あいさつ

(3) 学校評価・アンケート結果について

・ 保護者・生徒アンケート、教職員アンケート結果の概要について

・ 令和５年度の各分掌等の取組状況について

①総務部 ②教務部 ③生徒指導部 ④進路指導部

⑤特別活動部 ⑥保健部 ⑦図書・視聴覚部 ⑧情報部

⑨研修部 ⑩１年部 ⑪２年部 ⑫３年部

・ 質疑応答

(4) 学校運営協議会各委員より御提言等

(5) 校長より

(6) 閉 会

５ 協議内容等（上記(3)質疑応答、(4)について）

(3) 学校評価・アンケート結果についての質疑応答

・ 特になし

(4) 学校運営協議会各委員から出された提言の主な内容

【 提言 】

・ 「学校だより」は地域の人が読むことを考えると情報が多すぎる。情報を絞りな

がら作成し、配布していけたらよいのではないか。

・ 西仙北高校は、もともと西仙北・協和・南外・神岡の四ヵ町村から生徒が来る学

校だった。協和や南外等にも「学校だより」を配布するなどして情報を発信すると

地域の方が目を向けてくれるのではないか。
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・ 以前は、本校の生徒会長が中学校を訪問する活動があった。そのようなことを行

えば西仙北地域以外からも生徒が来るのではないか。

・ 生徒数が年々減少する中での学校運営は大変である。そのような状況の中でも

”この学校ならでは”というものがあると思うので、そのようなところを発信して

ほしい。

・ よい活動をしているが進路状況やカジュアルデー、西高祭などの地域へのＰＲが

足りないと感じる。地域に開かれた学校というところに価値があるので、その実現

につながるような形でＰＲをしてほしい。

・ この地域の小中が一つの学校運営協議会を設置しているので、小・中と高校が一

体となった学校運営協議会の運営ができればよいのではないか。

・ 学校運営協議会を設置している他校（六郷高校、大曲工業）と、交流や話し合い

の機会ががあれば課題が見えてくるのではないか。

・ 保護者アンケート結果の結果から、保護者がＰＴＡ活動に参加しやすい手立てを

講じてほしい。

・ 高校に入れた親は、卒業後がどうなるのか、進路を心配している。進路指導や全

体的な見通しなどを示してもらえればよいのではないか。

・ 分掌の多さが教科の指導に影響がないかが心配である。校務分掌間で、包含でき

るところは包含したほうがよいのではないか。

・ いろいろな学校行事があるが、少し整理してもよいのではないか。

・ 図書館は、生徒どうしのコミュニケーションの場にもなり得る場所であるが、ク

ーラーもなく暖房も不十分とのことなので環境改善が必要ではないか。

【 感想等 】

・ 在学している生徒を良い方向に導いていると感じる。生徒減少傾向にあるが、在

学している生徒一人一人を生かして学校を盛り上げて欲しい。

・ 生徒一人一人に先生方が手をかけて指導している。進路実績も質が高くなった。

地域で見る生徒が生き生きしており、学校が楽しいと感じているのだと思う。

・ 地域の取り組みに参加してくれてありがたい。大綱米プロジェクトの綱よいでは

高校生のパワーはすごいなと感じた。本番当日の綱のばしには高校生の力が必要だ

と感じた。

・ 生徒数が少ないので、生徒ファーストで全生徒が楽しく成長できる学校であって

欲しい。

・ 最近は地域密着になってきている。

６ その他

特になし



令和５年度 秋田県立西仙北高等学校

第２回学校運営協議会 全体会 概要

秋田県立西仙北高等学校学校運営協議会事務局

１ 日 時 令和５年１１月１７日（金）

受 付 １４：２０～

授業参観 １４：３０～１５：１０

全 体 会 １５：３０～１６：００

＊分科会 １６：１０～１６：５０

２ 会 場 秋田県立西仙北高等学校商業実習室

３ 出 欠

出席者 ２０名（委員８名 事務局１２名）

欠席者 ６名

４ 次 第

全体会

(1) 開 会

(2) 校長あいさつ

(3) 学校の活動報告

・ 学校の近況について

・ 第１回会議で出された提言内容に対する検討状況について

(4) 意見交換・質疑応答

(5) 閉 会

５ 活動報告等（上記(3)、(4)について）

(3) 学校の活動報告について

・ 学校の近況については、これまでの主な取組と現状について、配付資料をもとに

説明がなされた。主な話題は次の４点であった。

① 基礎学力を高め、意欲を引き出す授業の工夫

② 地域連携による実践的な学びの推進

③ キャリア教育の充実

④ その他、特色ある取組

・ 第１回会議で出された提言内容に対する検討状況について、配付資料をもとに説

明がなされた。

(4) 意見交換・質疑応答について

・ 特になし。



令和５年度 秋田県立西仙北高等学校

第２回学校運営協議会 分科会 概要

秋田県立西仙北高等学校学校運営協議会事務局

１ 日 時 令和５年１１月１７日（金） １６：１０～１６：５０

２ 会 場 秋田県立西仙北高校商業実習室、図書館

３ 出 欠

【 学びのコラボ 】

出席者 ６名（委員２名 事務局４名） 欠席者 ３名

【 ちいき未来 】

出席者 ７名（委員３名 事務局４名） 欠席者 １名

【 キャリア拓く 】

出席者 ７名（委員３名 事務局４名） 欠席者 ２名

４ 次 第

分科会

・ 授業参観に関する感想

・ 意見交換

５ 意見交換の概要

【 学びのコラボ 】

○ 第１回会議の分科会での話し合いを踏まえ、生徒の学びの一層の充実をはかるとと

もに、社会に開かれた教育課程の実現を目指すための方策について意見交換が行われ

た。また、授業を参観しての感想も聞かれた。

＜主な内容＞

・ 地域探究活動を深めるための、関係施設

（地域公民館、公民館併設図書館等）や、

そこで行われている教室や講座（仙人大学

等）を教育資源として活用していくための

方策について

・ 地域探究活動におけるフィールドワーク

の年間計画、日程の組み方について

・ 大綱米プロジェクトについて

・ ボランティア活動の継続の必要性について



【 ちいき未来 】

○ 主にボランティア活動等に関する話題を中心に、地域と一体となって特色ある学校

づくりを進めるとともに、地域の活性化をはかるための方策について意見交換が行わ

れた。また、授業を参観しての感想も聞かれた。

＜主な内容＞

・ 「大綱米プロジェクト」における西仙北の各校（西仙北小学校、西仙北中学校、西

仙北高校）の協力のあり方、深化について

・ 小中高で合同のイベントやボランティア

活動を企画する際の日程（平日実施か土日

実施か）と働き方改革の兼ね合いについて

・ イベントやボランティア活動の年間スケ

ジュールの作成と調整について

・ イベントやボランティア活動に児童生徒

が参加する際のバス代等の経費について

【 キャリア拓く 】

○ 後援会や同窓会等の関係団体、地域関係機関との連携を通じてキャリア教育の一層

の充実をはかるための方策について意見交換が行われた。また、授業を参観しての感

想も聞かれた。

＜主な内容＞

・ キャリア教育における地域住民との関わり

について

・ 学校を会場とした「介護職員初任者研修資

格」取得講座を専門業者に依頼して行い、生

徒のみならず地域住民も参加できるような取

り組みの実施について

・ コミュニケーション能力を高めることの重

要性とそのための方策について

・ 就職後の離職につながるミスマッチについて

・ 進学後の退学・休学につながるミスマッチについて



令和５年度 秋田県立西仙北高等学校

第１回学校運営協議会 全体会 概要

秋田県立西仙北高等学校学校運営協議会事務局

１ 日 時 令和５年６月２８日（水）

受 付 １５：１５～１５：３０

全体会 １５：３５～１６：０５

＊分科会 １６：１０～１６：５０

２ 会 場 秋田県立西仙北高等学校商業実習室

３ 出 欠

出席者 ２２名（委員９名 事務局１３名）

欠席者 ６名

４ 次 第

全体会

(1) 開 会

(2) 校長あいさつ

(3) 委員紹介

(4) 説 明

①学校運営協議会制度について

②学校経営方針について

③学校の現状について

(5) 弁論大会参加報告

(6) その他

(7) 閉 会

５ 協議の概要

(4) 説 明

・学校運営協議会制度、学校経営方針、学校の現状について、校長より別紙資料にも

とづいて説明がなされた。

・質問・意見等は特になし。

(6) その他

・意見等は特になし。



令和５年度 秋田県立西仙北高等学校

第１回学校運営協議会 分科会 概要

秋田県立西仙北高等学校学校運営協議会事務局

１ 日 時 令和５年６月２８日（水）

分科会 １６：１０～１６：５０

２ 会 場 秋田県立西仙北高校商業実習室、図書館

３ 出 欠

【 学びのコラボ 】

出席者 ７名（委員３名 事務局４名） 欠席者 ２名

【 ちいき未来 】

出席者 ６名（委員２名 事務局４名） 欠席者 ３名

【 キャリア拓く 】

出席者 ８名（委員３名 事務局５名） 欠席者 １名

４ 次 第

分科会

(1) プレ学校運営協議会の各分科会議事の確認

(2) 意見交換

５ 意見交換の概要

【 学びのコラボ 】

○生徒の学びの一層の充実をはかるとともに、社会に開かれた教育課程の実現を目指す

ための方策について意見交換が行われた。

＜主な内容＞

・刈和野地域だけではなく、協和・神岡・南外などの近隣地域とも交流を行っていくこ

との必要性について

・地域探究の活動を近隣地区や生徒の出身地区まで範囲を広げ、近隣地域の教育資源を

活用していくための方策について

・運動会や学校祭等の学校行事を通じた地域の高齢者の方々との関わりや交流について

・ボランティア活動等を通じた近隣の他校種とのつながりや生徒間交流について

・基礎学力の充実やきめ細かな指導の充実をはかるための方策について



【 ちいき未来 】

○地域と一体となって特色ある学校づくりを進めるとともに、地域の活性化をはかるた

めの方策について意見交換が行われた。

＜主な内容＞

・保健教育を通じた地域の小中学校や西仙北支所等の地域関係機関との連携について

・他校種との保健教育の連携を通じて、地域の家庭教育の充実をはかるための方策につ

いて

・地域の小中学校や西仙北支所等の地域関係機関との協働による伝統行事への参加（「大

綱米プロジェクト」）と地域貢献ついて

・ボランティア活動を通じた地域の小中学校との連携について

・部活動指導を通じた地域の中学校との連携について

【 キャリア拓く 】

○後援会や同窓会等の関係団体、地域関係機関との連携を通じてキャリア教育の一層の

充実をはかるための方策について意見交換が行われた。

＜主な内容＞

・インターンシップなどの就業体験を通じた地域の企業等との連携について

・離職につながるミスマッチを解消するための方策について

・資格取得に向けて地域の社会人とともに学ぶことができるような教育環境の整備につ

いて

・学校の特色や生徒の取り組みを地域に向かってアピールするための方策について


